

コール&レスポンス

校長 蓮見 潔

9月27日～29日を中心に、新人体育大会が開催されました。新チームで初めて参加する公式の大会でしたが、選手の皆さんがこれまでの練習で身に付けてきたことをもとに、懸命に競技に参加する姿を見ることができました。

新人戦の壮行会の時に気になったこととして、「挨拶の声が小さい。もっと元気に！」ということをお伝えしました。スポーツをする時にしっかり声を出すことについては、次のような効果が期待できます。
 ①力を入れる場面で声を出すことで、実際に筋力が増強されるという研究があるようです。「シャウト効果」と呼ばれています。
 ②声を出すことで、気持ちを高めていく、精神的な側面での効果があります。
 ③チームプレイでは、選手同士の声掛け、適切な指示が良い結果をもたらします。このように、スポーツにおいては、しっかりと声を出せることが良い結果を出すことに直接的に結びついてきます。

さて、「コール&レスポンス」という言葉を御存知でしょうか。本来は音楽の分野において、演者同士の掛け合いを言うようですが、実際には、ライブやコンサートでの演奏者と観客との歌や声による掛け合いのことを指す場合が多いです。ライブの映像などで、「盛り上がっていますかー！」「Yeah！」など、演者と観客で声を掛け合っているのを見たことがあると思います。

実はこのコール&レスポンスは、しばらく禁止されていました。新型コロナウイルス感染症の流行により、ライブハウスでの感染が広がった事例が多く見られたからです。ライブ自体も中止になり、ミュージシャンは活動の場を奪われました。徐々に「声出し禁止」という条件で、ライブ活動が再開されましたが、この頃のライブでは演者がどんなに良いパフォーマンスをしても、観客は拍手でしか応えることができません。実際この時期のライブに何度か足を運びましたが、どこか気の抜けたような、互いに気持ちの伝わらないものになっていたように思います。観客の反応が得られないことで、心を病んでしまったミュージシャンもいると聞いています。

コロナウイルス感染症が5類に移行され、感染の不安はありながらもライブやコンサートでの声出しが漸く解禁されました。コール&レスポンスのあるステージでは、ミュージシャンがファンに声をかけ、ファンが熱くそれに応える場面が戻ってきました。声によるコミュニケーションで心を通わせ、気持ちを伝え合うことができることの素晴らしさを、改めて実感しました。

私たちが普段している「あいさつ」も、コール&レスポンスの一種と言えるかもしれません。単に儀礼的なものではなく、「おはよう」と言ったら「おはよう」と返ってくる。それだけで、心をつなぐ第一歩になっているような気がします。

通学路や校舎内で生徒の皆さんに「おはよう」等とあいさつをしたときに、返事が返ってこなかったり、ちょっと頭を下げただけという反応だったりする時があります。挨拶の声が聞こえないと、すごく残念な気持ちになります。コロナ禍で「声出し禁止」だったミュージシャンのように。

ただ大きな声を出せばいいというものではありませんが、人に伝わる、気持ちを伝えられる声を出すようにしていきたいですね。10月14日には合唱祭も控えています。皆さんの歌声も、聞いている人に届いて初めて、曲に込めた思いや気持ちが伝わります。日数、時間も限られていますが、より良い歌声を届けられるよう、**声を出して練習**していきましょう。

今年の合唱コンクールは、制限なしでの公開が予定されています。保護者の皆様も是非会場にお越しいただき、生徒たちの歌声を聞いていただきたいと思います。

第1学年「稲刈り体験」(北小5年生と一緒に)

12日(火)、八條北小学校の5年生と一緒に稲刈りに挑戦しました。自分たちで田植えと稲刈りをして収穫したお米を分けいただき、10月31日(火)自然体験教室の飯盒炊爨でカレーライスを作って食べる計画です。



第2学年「環境教育」出前授業

2年後の全国植樹祭に向けて「苗木スクールステイ」に挑戦です。ケヤキ3本とイロハモミジ3本が埼玉県より託されました。この日は、山と森を維持する必要性を学習し、大切に育てることをみんなで約束しました。



第3学年「国際理解教育」出前授業

アイルランドのケルト、中国の太極拳、二胡、ドイツのインディアカ、スペインのパデル、フランスのフェンシング、オペラ、フランス語、韓国語、スペイン語…専門家をお招きして本物に触れる体験学習の毎日です。



9/21 第3学年校外学習

3年生が「TOKYO GLOBAL GATEWAY」と「アク和リウム GA☆KYO」へ校外学習に行ってきました。英語漬けの体験学習を通して、コミュニケーションスキル向上を図れました。



9/27 租税教室

八潮市役所市民税課の方々を講師にお招きし、3年生が租税教室を実施しました。税の仕組みを学習し、公民分野の一助…国民の義務である「納税」について理解を深めました。



9/29 いのちの授業

さら助産院の助産師直井亜紀先生をお迎えして、3年生が「いのちの授業」を受講しました。私が生まれてきた時の両親の思いは？…「ありがとう」の気持ちでいっぱいです。



新人体育大会兼県民総合スポーツ大会

20日(水)に壮行会を行い、25日(月)、陸上部を皮切りに、新人体育大会が始まりました。陸上、バスケ、卓球、テニス、野球…1・2年生の新チームが頑張っています。



★★★八條中学校の部活動★★★

「女子ソフトテニス部」ソフトテニスはペアで試合を行います。現在は2年生がいない1年生のみの少数精鋭、他校との合同練習や練習試合を通じてスキルアップを図っています。



日	曜	10～11月の主な予定
6	金	集金日 合唱祭全体練習
7	土	
8	日	10/14(土)合唱祭 是非ご参観ください!
9	月	
10	火	学校公開ウィーク～14日(土) SC勤務日 教育実習～27日(金)
11	水	学年朝会 専門委員会
12	木	高校出前授業(3年)
13	金	合唱祭準備
14	土	合唱祭 第2回学校運営協議会
15	日	
16	月	振替休業日
17	火	
18	水	月曜授業 八潮市内駅伝大会 生徒集会
19	木	八潮市内駅伝大会予備日
20	金	ふれあいデー
21	土	やしお市民祭り
22	日	やしお市民祭り
23	月	
24	火	
25	水	3 DAYS 職場体験学習(2年) 体育集会
26	木	市内音楽会(第3学年&吹奏楽部出場)
27	金	漢字検定
28	土	
29	日	八潮市更生保護女性会様より図書カードを寄贈いただきました。ありがとうございます。大切に使用させていただきます。
30	月	
31	火	自然体験学習(1年)
1	水	全校朝会 8/29(火)英語論大会出場!
2	木	集金日
3	金	文化の日
4	土	
5	日	開校記念日
6	月	第3期時間割
7	火	
8	水	第3回東部地区テスト(3年) テスト日課
9	木	



8/29(火)英語論大会出場!

